



L'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du DREE, fête son 50e anniversaire



Le 11 janvier 2018, à la Grande salle du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archimandrite a reçu les félicitations de ses collègues à l'occasion de son 50^e anniversaire.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a lu le message de félicitations suivant :

« Révérend, cher père Philarète,

Permettez-moi de vous adresser mes cordiales félicitations à l'occasion de cette importante date dans votre vie, le 50^e anniversaire de votre naissance.

Cette date se double cette année d'un autre anniversaire, les 30 ans de votre ordination au service de l'Église orthodoxe russe dont les débuts, comme ceux de beaucoup de nos

collègues, confrères et concélébrants, dont l'intention était d'œuvrer pour *Le Maître saint et vrai* (Ap 6, 10), se sont passés dans les murs du Département d'éditions du Patriarcat de Moscou.

Depuis 1991, vous travaillez au Département des relations ecclésiastiques extérieures, où vous avez rempli avec succès les différentes obédiences confiées par la Hiérarchie. Vous avez été tour à tour chargé de recherches pour le Secteur des relations interchrétiennes et chef du Service de communications, avant de poursuivre votre travail à l'étranger.

Ayant reçu surabondamment avec foi et charité (cf I Tm, 1, 14) des mains de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, alors métropolitain de Smolensk et de Kaliningrad, la grâce de l'ordination diaconale et sacerdotale, vous avez occupé les fonctions de secrétaire de la Représentation du patriarche de Moscou et de toute la Russie auprès du patriarche d'Antioche et de tout l'Orient, à Damas, vous avez été recteur de la paroisse Saint-Serge-de-Radonège à Johannesburg, en Afrique du Sud, puis représentant de l'Église orthodoxe russe auprès du Conseil de l'Europe et recteur de la paroisse de Tous-les-Saints à Strasbourg.

Enfin, à ma demande, un décret du Saint Synode daté du 22 mars 2011 vous a appelé au poste de vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, où la riche expérience pastorale, scientifique et administrative accumulée au cours des années précédentes trouve pleinement son emploi.

Il y a peu, aux fonctions de vice-président, que vous remplissez dignement, s'est ajoutée une nouvelle obédience dans l'Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode dont je suis le recteur et où vous occupez le poste de directeur du département « Relations ecclésiastiques extérieures ».

Je vous estime hautement pour votre esprit de responsabilité dans l'accomplissement des obédiences qui vous sont imposées, pour *la charité qui procède d'un cœur pur, d'une bonne conscience et d'une foi sans bornes* (I Tm, 1, 5) dans vos rapports avec vos collègues ecclésiastiques. Je crois que vous êtes conduit par la grâce de l'aide de saint Philarète de Moscou, dont le nom vous a été donné lors de votre tonsure monastique, par le patriarche Cyrille.

Je vous souhaite en ce jour la joie spirituelle sans laquelle, selon votre saint patron, il ne peut y avoir de fête. Je me réjouis avec vous et je prie le Pasteur des Pasteurs, le Christ, de vous accorder Sa grâce dans le difficile ministère qui est le vôtre, pour le bien de la sainte Église,

sachant que votre labeur n'est pas vain dans le Seigneur (I Co 15, 58), ainsi qu'une bonne santé et la paix de Dieu qui surpasse toute intelligence (Ph 4, 7), selon l'Écriture. »

Mgr Hilarion a aussi constaté : « Tous ceux qui sont rassemblés ici peuvent témoigner que votre autorité est justifiée. Vos collègues, aussi bien ceux du Département des relations extérieures que les autres, vous respectent. Ce respect, vous l'avez mérité par vos travaux, par vos bonnes relations avec le prochain, indépendamment de leur rang, par votre souci de l'œuvre de Dieu, qui doit toujours être remplie dignement et comme il se doit. J'estime vos difficiles travaux au Département des relations ecclésiastiques extérieures et je vous en remercie. »

Terminant son discours, le métropolite a dit, au nom de tous les employés du DREE : « Que les cinquante années suivantes soient aussi actives et aussi fructueuses ».

« Je suis très touché de vos paroles, a répondu l'archimandrite Philarète (Boulekov). Il m'a semblé revivre les différentes étapes de ma vie. Effectivement, toute ma vie est passée devant vos yeux. Il y a ici des gens qui se souviennent de moi alors que je venais d'entrer au Département. Il y a ceux que j'ai vus arriver. On me donne beaucoup de tâches, notamment Sa Sainteté le patriarche. Elles exigent de grands efforts, nous sommes souvent face à des situations stressantes, à de véritables branle-bas. Il me serait impossible d'y suffire si nous n'étions pas tous alliés, si nous ne collaborions pas. Je vous suis infiniment reconnaissant, Monseigneur, de votre confiance et de votre soutien, que je ressens depuis le premier jour où je suis entré dans ce bâtiment en tant que vice-président du DREE. »

L'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du DREE, les responsables et les collaborateurs des différents services ont aussi présenté leurs félicitations.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47795/>